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Um dia após o STF condenar o deputado federal Daniel Silveira a 8 anos e 9 meses de prisão por estimular

atos antidemocráticos e incitar ataques a integrantes do Supremo, o presidente Jair Bolsonaro assinou decreto

concedendo indulto individual ao parlamentar. A medida gerou imediata repercussão. Opositores condenam a

atitude, afirmam que o decreto pode gerar uma crise institucional e se mobilizam pela anulação do indulto.

Já os bolsonaristas festejaram. A OAB vê com preocupação o descumprimento de decisões judiciais. Política 3

Bolsonaro concede indulto
aodeputadoDaniel Silveira

Política 4

ELEIÇÕES

Prefeito de Caruaru vê
vitória de Raquel no 2º turno

Política 5

SUPREMO

Eduardo da Fonte é
absolvido por unanimidade

Esportes 16

INGRESSOS

SANTA CRUZ
PRORROGA
PROMOÇÃO
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A inauguração das emissoras de televisão de Pernambuco-1
TV Rádio Clube: No sábado 4 de

junho de 1960, às 16h, entrava no
ar a TV Rádio Clube, no Canal 6, ga-
nhando uma disputa com a TV Jor-
nal do Commercio, para ser a pri-
meira emissora de televisão de Per-
nambuco. Ocupou o prédio chama-
do de Palácio do Rádio, na Avenida
Cruz Cabugá, onde funcionou por
muitos anos a Rádio Clube de Per-
nambuco. Cerimônia teve a presen-
ça de João Calmon, presidente dos
Diários Associados, do governador
Cid Sampaio, do prefeito do Recife,
Miguel Arraes, e de outras autori-
dades. Na programação da estreia,
um show popular, com apresenta-
ção de caboclinhos, bumba-meu-
boi, passistas. Foi comandado por
Sebastião Lopes e o passista Egídio
Bezerra. Em seguida, Severino Bar-
bosa produziu o programa Salve a

Terra dos Altos Coqueiros, prestando
homenagem aos heróis das bata-

lhas nos Montes Guararapes. Musi-
cal, teve a participação dos cantores
Gilvan Chaves, José Tobias, Creusa
Cunha e Salomé Parísio e dos come-
diantes Gordurinha e Nadia Maria.
Um programa que teve uma enor-
me repercussão foi Saudades do Re-

cife, produzido por Antônio Maria,
evocando as ruas, as praias, os ca-
sarões, a boemia do Recife. A Varig
trouxe o seu Grupo Folclórico, que
mostrou danças do Rio Grande do
Sul. Programação terminou com
uma grande festa no Clube Inter-
nacional do Recife, mostrada no dia
seguinte em filmes. Não havia ain-
da transmissões externas.

TV Jornal do Commercio:TV Jornal do Commercio: A festa
de inauguração do Canal 2 aconte-
ceu em dose dupla. No dia 18 de ju-
nho de 1960, com exigência do tra-
je a rigor, apenas para autoridades,
a começar do governador Cid Sam-

paio e do prefeito do Recife, Miguel
Arraes. No dia seguinte, para o pú-
blico, com ingressos caríssimos, que
se esgotaram em poucas horas. To-
dos ficaram impressionados com o
luxo das instalações, especialmente
do auditório de 250 lugares. Emis-

sora, na Rua do Lima, tinha na fa-
chada uma imagem de um índio,
símbolo do Grupo Pessoa de Quei-
roz. Usava equipamentos Marconi,
os mais modernos na época. Show
da abertura teve muitas atrações,
com apresentação de J. Silvestre e a
participação de Ivo Cury, Luiz Viei-

ra, Carminha Mascarenhas, Pau-
lo Molin, Zé Bonitinho, as vedetes
Carmem Verônica, Zélia Hoff e Cé-
lia Coutinho, no Show de Abelardo
Figueiredo. O show durou mais de
três horas. Tivemos, também, uma
festa no Clube Português, com exi-
gência de paletó e gravata para os
participantes. Em todos os eventos,
o grande anfitrião foi Francisco Pes-
soa de Queiroz, com Dona Lotinha.

TV Universitária: Foi inaugura-
da em 22 de novembro de 1968, a
primeira emissora pública do Nor-
te e Nordeste, em solenidade com
a presença do governador Nilo Coe-
lho, do prefeito do Recife, Augus-
to Lucena, do reitor Murilo Gui-
marães e outras autoridades. Nos
dois primeiros dias, tivemos a exi-
bição de vários programas, termi-
nando com um grande espetáculo
no Teatro de Santa Isabel, coman-

dado por José Maria Marques, Val-
demar de Oliveira, Cussy de Almei-
da, Maria de Jesus Baccarelli, Gui-
do de Souza, Eliana Caldas, Salomé
Parísioo e a Orquestra de Câmara,
regida pelo maestro Vicente Fitti-
paldi. A emissora ocupava um terre-
no na Avenida Norte, cedido à Uni-
versidade Federal de Pernambuco
pelo Exército. Na sua primeira fa-
se, a TV Universitária tinha vários
produtores de destaque, como Jor-
ge José, José Maria Marques, Valter
Rosa Borges, José Mario Austragé-
silo, Ivanise Palermo, Miguel San-
tos, Mayeber de Carvalho, Milton
Bacarettli e Otto Glasner. E come-
çou com vários programas ao vi-
vo, como Sala de Visitas, No Mundo

das Artes, Panorama Industrial, Ar-

te e Decoração, Catedráticos no Fute-

bol e O Grande Júri.

* Jornalista

No sábado 4 de junho de

1960, às 16h, entrava

no ar a TV Rádio Clube,

primeira emissora de

televisão de Pernambuco
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Com a pandemia da Covid-19, as
pessoas ficaram muito preocupadas
em tomar a vacina que protege con-
tra o coronavírus - e que bom, mas,
por outro lado, isso gerou um cer-
to esquecimento em relação ao car-
tão de vacinas e ao calendário vaci-
nal em geral, quando se fala de to-
das as idades: crianças, adolescentes,
adultos, idosos. A vacinação contra
a Covid-19 é muito importante e de-
ve continuar enquanto for necessá-
rio, mas, de forma paralela, não de-
vemos esquecer das outras vacinas
tão importantes para a nossa saúde,
prevenção e bem-estar.

Em todo o mundo, estamos ten-
do problemas com a baixa cobertu-
ra vacinal. O que isso significa? Vol-
tar às doenças que já estávamos es-
quecidos: como sarampo, poliomie-
lite. Falando da poliomielite, apesar

de ser uma doença imunoprevenível
e de estar controlada na maioria dos
países, o relato recente de casos de
poliomielite no Malawi e em Israel
chamou a atenção da comunidade in-
ternacional. A detecção de novos ca-
sos em países que eram considerados
livres da doença demonstra a possi-
bilidade de reintrodução quando a
cobertura vacinal não é adequada.
Isso gera um sinal de alerta, já que
um caso pode gerar vários outros.

É muito importante, portanto, que
tenhamos um direcionamento de
nosso olhar para nossos cartões de
vacina: quando jovens, quando adul-
tos, quando idosos, e para os de nos-
sos filhos crianças. Como médica, in-
fectologista e responsável técnica do
Hope Vacinas, entendo que é um de-
safio querer colaborar na prevenção
de alguma causa quando ainda vive-

mos uma pandemia desastrosa. Mas, à
medida que avançamos na cobertura
vacinal contra a Covid, a tendência é
voltarmos ao nosso cotidiano e olhar
o que deixamos de fazer por nós du-
rante esses dois anos.

A um ano de completar 70 anos, o
Hope - Hospital de Olhos de Pernam-
buco, acaba de lançar o Hope Vacinas,
justamente com o objetivo de fazer a
população voltar a ter em dia a me-
mória vacinal, e retornar o hábito de
atualizar o nosso calendário vacinal.
Não podemos garantir que vamos atua-
lizar todos os calendários vacinais do
nosso povo, mas é o nosso objetivo al-
cançar o máximo de pessoas.

A nossa grande preocupação no
momento tem sido com a pós-pande-
mia, pois, se essa situação atual de
baixa cobertura vacinal continuar,
doenças já erradicadas podem voltar,

VacinadaCovid, sim, as outras, também!

Analíria Pimentel *
opiniao.pe@diariodepernambuco.com.br

causando outros surtos e pandemias.
Unidos, vamos vencer, e não deixar
que o retrocesso e movimentos anti-
-vacinas prejudiquem os avanços que
adquirimos, como sociedade, ao lon-
go do tempo. Quanto mais falarmos
sobre o tema, e divulgarmos a preo-
cupação mundial que existe quanto
aos novos surtos e pandemias, me-
lhor para todos.

O Hope Vacinas já está funcionan-
do oferecendo cerca de 20 vacinas:
Tríplice viral; Haemophilus influen-
zae b; Febre amarela; dTpa (acelular),
Hepatite A; Pentavalente (DTP + Hib
+ Hep B); Rotavírus; Pneumocócicas
13; Pneumocócicas 23; Meningocócica
ACWY; Influenza; Meningocócica B;
Herpes Zóster; HPV; Hepatite B; Tetra
Viral Varicela; Hexavalente; Tetracel
- DTPa (acelular) + pólio; Hepatite A
e B, oferecidas de forma particular.
E a nova vacina da gripe para 2022,
eficaz contra a variante do vírus in-
fluenza H3N2 - produzida pelo Ins-

tituto Butantan, maior produtor de
vacinas para a gripe do Hemisfério
Sul -, que dá cobertura para o vírus
da gripe e as suas variantes que cau-
saram surtos epidêmicos, está pre-
vista para chegar ainda neste mês.

O serviço se propõe, portanto, a
agregar no avanço da atualização
do calendário vacinal dos pernam-
bucanos e, em curto prazo, tornar-
-se um dos pontos de referência da
medicina preventiva do estado, sem-
pre oferecendo um serviço médico
completo e seguro. Em breve, lan-
çaremos o sistema móvel, vacinan-
do pacientes agendados em casas e
empresas. Sempre trabalhando com
recursos tecnológicos de ponta e se-
guindo as orientações científicas de
nossas representações médicas lo-
cais e mundiais.

* Pediatra; Infectologista; con-

sultora em vacinas e respon-

sável técnica do Hope Vacinas
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Bolsonaro
concede indulto
a Silveira
Decreto anulando a pena dada pelo STF, por atos

antidemocráticos e incitar ataques aministros da

Corte, foi publicado antes do trânsito em julgado

Na esteira do indulto indivi-
dual concedido ao deputado fe-
deral Daniel Silveira por Bol-
sonaro, os partidos PDT e PSol
anunciaram que irão se movi-
mentar pela anulação do de-
creto. O deputado Ivan Valen-
te, pelas redes sociais, escreveu
que o partido entrará com um
Projeto de Decreto Legislativo
para anular o decreto que con-
cede indulto.
O pré-candi-
dato à presi-
dência, Ci-
ro Gomes
(PDT), escre-
veu que a le-
genda entra-
rá com me-
dida no STF para anular o que
chamou de “desatino”. Ambos
veem inconstitucionalidade
no ato de Bolsonaro.

À reportagem, o presiden-
te do PDT, Carlos Lupi, con-
firmou que o partido levará
uma ação ao Supremo. “O ju-
rídico está analisando se será
uma ADPF [Arguição de des-
cumprimento de preceito fun-

damental] ou uma ADI [Ação
direta de inconstitucionalida-
de]”, disse. “No caso da ADPF,
o presidente da República abo-
nou individualmente um alia-
do da mesma linha política,
não respeitando o critério de
impessoalidade”, explicou.

Já Ivan Valente (PSOL-SP)
disse que o partido recorre-
rá inicialmente com o Proje-

to de Decre-
to Legislati-
vo, mas po-
de também
propor uma
ação popu-
lar. “Todo
processoque
ele está esti-

mulando é nulo judicialmen-
te, há uma lei de execução pe-
nal que ele não respeita. É uma
afronta aos Poderes Legisla-
tivos e Judiciários”, criticou.

Se por um lado a oposição
aponta inconstitucionalidade
no ato, bolsonaristas, como a
deputada Carla Zambelli (PL-
-SP) comemoraram a decisão
do presidente. (CB)

O presidente da Ordem dos Ad-
vogados do Brasil (OAB), Beto Si-
monetti, divulgou nota para ex-
plicar que a entidade convocou

O
presidente Jair Bolsona-
ro (PL)assinouumdecre-
to que concede o indul-

to individual ao deputado fede-
ral Daniel Silveira (PTB-RJ), con-
denado pelo Supremo Tribunal
Federal (STF) a prisão por 8 anos
e 9 meses. Por 10 votos a um, a
Corte responsabilizou o deputa-
do bolsonarista, na noite da últi-
ma quarta-feira, por estimular
atos antidemocráticos e incitar
ataques a integrantes do STF.

Na tarde desta quinta-feira,
Bolsonaro fez a leitura do decre-
to durante transmissão ao vivo
pelas redes sociais. O presidente
disse que daria uma “notícia de
extrema importância” durante
a live, e que estava trabalhando
no decreto desde a noite de quar-
ta-feira, quando foi anunciada a
condenação do deputado.

O decreto foi publicado em
edição extra do Diário Oficial da
União minutos após a transmis-
são. A publicação diz que a de-
cisão “é incondicionada e será
concedida independentemente
do trânsito em julgado da sen-
tença penal condenatória”. O ter-
mo “trânsito em julgado” é usa-
do quando não há mais possibi-
lidade de recursos em um pro-
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Valente: decreto de Bolsonaro é nulo judicialmente

OAB avalia
decreto
com
urgência

PDT deve ingressar com

ação questinando a

inconstitucionalidade do

decreto assinado pelo

presidente da República
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Parlamentar

integra a base

do presidente da

República no Rio

de Janeiro

cesso, o que torna a decisão ju-
dicial definitiva.

O indulto é um benefício con-
cedido pelo presidente da Repú-
blica que dá o perdão da pena
por meio de um decreto. A con-
sequência da assinatura é a ex-
tinção, substituição ou redução
da pena da pena. A medida foi
feita com base no artigo 84, XII
da Constituição Federal.

“Fica concedida graça consti-
tucional a Daniel Lucio da Sil-
veira, deputado federal, conde-
nado pelo Supremo Tribunal Fe-
deral, em 20 de abril de 2022, no
âmbito da Ação Penal nº 1.044,
à pena de oito anos e nove me-
ses de reclusão, em regime ini-

cial fechado, pela prática dos cri-
mes previstos”, publicou.

CONDENAÇÃO
O ministro Alexandre de Moraes,
relator do processo, votou pela
aplicação de pena de 8 anos e 9
meses de reclusão, inicialmen-
te em regime fechado. Ele tam-
bém propôs a perda do manda-
to e a suspensão dos direitos po-
líticos enquanto durar o cumpri-
mento da pena, além de multa
de R$ 192 mil. Em voto duro,
Moraes disse que liberdade de
expressão não pode ser usada
como “escudo protetor” para a
prática de crimes ou ataques à
democracia. (Correio Braziliense)

a Comissão Nacional de Estudos
Constitucionais para analisar o
indulto concedido por Bolsonaro
a Daniel Silveira (PTB-RJ).

“A OAB acompanha atenta e
com preocupação os últimos fa-
tos envolvendo a relação entre
a Presidência da República e o
Supremo Tribunal Federal. Pa-
ra orientar eventual ação da Or-
dem, solicitei que, com a urgên-
cia que o caso requer, a Comis-
são Nacional de Estudos Cons-

titucionais analise o decreto de
graça constitucional editado pe-
lo Poder Executivo. Assim que
estiver concluído, o parecer da
Comissão será submetido, ime-
diatamente, para deliberação
do plenário da OAB, órgão má-
ximo de deliberação da institui-
ção, em sessão extraordinária”,
diz o comunicado.

Ainda, na nota, o presidente
da OAB ressalta que a preocupa-
ção institucional maior é a ins-

tabilidade do país. “O descum-
primento de decisões judiciais
é extremamente preocupante
para a estabilidade do Estado
de Direito. O diálogo institucio-
nal e o respeito ao princípio da
separação entre os Poderes de-
vem orientar o enfrentamento
de desafios como o que se apre-
senta”, diz Simonetti.

O advogado Antônio Carlos de
AlmeidaCastro,oKakay,afirmou
que o indulto, de fato, respeita os

preceitos constitucionais. Contu-
do, ele diz que espanta a atitude
do presidente ao conceder o per-
dão antes do trânsito em julga-
do da condenação de Silveira, o
que seria uma postura esperada
de um chefe de Estado.

“Ao assinar o decreto no cur-
so do julgamento, o presidente
reforça seu viés autoritário e de-
monstra o intuito de interferir
na atuação do órgão máximo do
Poder Judiciário”, pontuou. (CB)

Oposição vai entrar
compedido de anulação
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“Raquel indo para o 2º
turno, é governadora”
Rodrigo Pinheiro assumiu a Prefeitura de Caruaru, emmarço, após Raquel

Lyra renunciar aomandato para disputar o Palácio do Campo das Princesas

SEMBUROCRACIA
“Nosso compromisso é fazer com
que cada vez mais a prefeitura
seja um ambiente mais fácil de
se tratar. Eu sou empresário, já
estive do lado de cá do balcão
e sei onde o calo aperta. Agora
mesmo tivemos uma mudança
do nosso centro administrativo,
que foi para um local mais dis-
tante, mais próximo do fórum.
Era no centro da cidade, mas o
prédio estava deixando a dese-
jar e a gente até economizou,
botou várias secretarias em um
prédio só. A Secretaria da Fazen-
da ficou mais distante, mas uma
das ações da semana do aniver-
sário de Carua-
ru vai ser a en-
trega de um pos-
to avançado on-
de funcionava
uma agência da
Sicredi, dentro
do CDL de Ca-
ruaru, voltando
ao atendimento
para o público,
no centro da cidade.”

INDÚSTRIAS
“Em Caruaru, é notório que não
tem água há muito tempo. In-
dústria que tem o viés de uso de
muita água não comporta em
Caruaru, mas quanto à logística
é muito bem-vinda, até porque
a cidade é muito bem localiza-
da. Tem também o fornecimen-
to de gás, assegurado pela Co-
pergás. Esse é um trabalho que
não começa de hoje. Quando a
gente entrou na prefeitura, ti-
nha ‘um distrito industrial’. As
gestões anteriores distribuíram

terrenos para muita gente e até
de forma aleatória e esses em-
presários não deram destino.
Os terrenos que estavam sem
uso, a gente convocou os donos
e disse: ‘empresário é o seguin-
te: esse terreno tem 10, 15, 20
anos que o senhor recebeu, se
não tiver algum destino concre-
to, com plano de trabalho, você
passa para gente’. Mais da meta-
de devolveu de imediato. Uma
parte, 25%, mostrou um plano
de trabalho e continuou com o
terreno, e meia dúzia quis tor-
nar a questão judicial.”

MULHERES
“A gente ganhou
títulos, como ci-
dade acima de
100 mil habitan-
tes, como pre-
feitura “Ami-
ga da mulher”
e em ações de
combate à vio-
lência contra a
mulher. Na mi-

nha fala (na Assembleia de Le-
gislativa) fiz questão de dizer
que o primeiro centro de qua-
lificação para mulheres de Per-
nambuco a gente está entregan-
do até o final de maio. Já iniciei,
de cara, com 15 cursos profissio-
nalizantes só para mulheres.”

EDUCAÇÃO
“A gente vem investindo muito
na parte de educação. Parcerias
importantes a gente tem, for-
talecendo a questão pedagógi-
ca do município. Fundação Le-
mann, IQE, Itaú Social são par-
ceiros da gestão. Nessa parte pe-

NATHÁLIA MONTE

politica@diariodepernambuco.com.br

P
refeito de Caruaru há me-
nos de um mês, Rodrigo
Pinheiro (PSDB) é entu-

siasta da campanha da correli-
gionária e ex-prefeita do muni-
cípio, Raquel Lyra. Ele assumiu
no dia 31 de março após a tuca-
na deixar o cargo para concor-
rer ao comando do Palácio do
Campo das Princesas.

“Quando junta experiência no
executivo e no profissional, Ra-
quel, que foi delegada da Polícia
Federal, procuradora do estado,
duas vezes deputada, secretária
de estado, duas vezes prefeita, é a
melhor candidata para Pernam-
buco. Não tenho dúvida”, disse.

Para ele, as gestões de Raquel

têm muito a mostrar para o es-
tado, devendo ter boa repercus-
são junto aos eleitores. “Raquel
indo para o 2º turno, é gover-
nadora”, disse.

Em entrevista exclusiva ao
Diario de Pernambuco, o pre-
feito, que é empresário da cons-
trução civil e corretor de imó-
veis, falou não apenas da cam-
panha de Raquel Lyra, da qual
será coordenador em Caruaru,
mas de temas da gestão local.

A lista de assuntos focados por
Rodrigo inclui a desburocratiza-
ção do acesso aos serviços, a capi-
laridade da rede pública de saú-
de do município, os investimen-
tos na área de educação, o reor-
denamento do distrito indus-
trial e a retomada do São João.
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Rodrigo Pinheiro //Entrevista prefeito de Caruaru

dagógica, o município vai muito
bem. São 145 escolas, das quais
a gente reformou 138. Teve es-
cola que a gente derrubou pa-
ra fazer nova. Na Secretaria de
Desenvolvimento Social, a gente
não fechou nenhum serviço, pe-
lo contrário, aumentou, mesmo
tendo diminuído praticamente
80% dos recursos que vinham do
governo federal na área social.”

SAÚDE
“A nossa capilaridade na área
da saúde é de quase 90% da ci-
dade e, proporcionalmente, é a
maior de Pernambuco. A rede de
atendimento alcança quase to-
do o município. A gente fechou
o hospital de atendimento à Co-
vid-19, vai começar a reforma de-
le pra ampliar, entregou uma
maternidade nova. A previsão
para essa maternidade, funcio-
nando no prédio antigo, era de
300 nascimentos por mês, ago-
ra é de 400.”

SÃO JOÃO
“Para o São João deste ano, a

rede hoteleira tem dias já com
80%, 90% de ocupação, e com
diária, que era R$ 200, em mé-
dia, já chegando a R$ 850. Além
disso, movimenta toda a eco-
nomia, incluindo o setor de
confecção, restaurante, bebi-
das, serviços.”

ELEIÇÕES
“Eu vou coordenar a campanha
de Raquel em Caruaru. O foco
nosso é Pernambuco e Raquel
rodou quase 130 cidades, escu-
tando. as pessoas. O layout des-
se projeto que ela fez de escuta
da população, a gente fez em
2016, em Caruaru, visitando to-
dos os bairros, localidades, zo-
na rural, ouvindo a população.
É uma fórmula que deu certo e
Raquel está repetindo agora no
estado. Tenho certeza, quem ga-
nha é uma mulher, as pesqui-
sas dizem isso. Quando junta
experiência no Executivo e no
profissional, Raquel, que foi de-
legada da Polícia Federal, pro-
curadora do estado, duas vezes
deputada, secretária de estado,

duas vezes prefeita, é a melhor
candidata. Não tenho dúvida.
Quando a gente faz a análise
de SWOT (ferramenta gerencial
que garante mais assertividade
e segurança na tomada de deci-
sões) da candidata Raquel Lyra,
ela ganha disparado. Tem mui-
ta experiência positiva que po-
de e vai reverberar no estado.

SEGUNDOTURNO
Acreditei no projeto de Raquel
desde o início. Participei do
plano de governo para a pre-
feitura, dividido em grupos de
trabalho. Teve o de desenvolvi-
mento econômico e eu coorde-
nei, falando com empresários
de diversos setores, sem nem
pensar que poderia ser cha-
mado a ser vice . Mas ela cha-
mou, a gente topou, e a can-
didatura saiu do 4º lugar pa-
ra 2º. A gente fez uma conta,
a mesma conta deste ano pa-
ra ela, baseada em pesquisa. A
demora é a gente ir para o 2º
turno. Raquel indo para o 2º
turno, é governadora.”

“O foco nosso é

Pernambuco e

Raquel Lyra rodou

quase 130 cidades,,

escutando a

população”
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O Supremo Tribunal Federal
(STF) absolveu por unanimida-
de, 11 votos a 0, o deputado fe-
deral Eduardo da Fonte (PP) da
acusação de ter cometido os cri-
mes de corrupção passiva e lava-
gem de dinheiro. O julgamento,
iniciado em 8 de abril, foi con-

cluído na última quarta-feira.
Adenúnciacontraodeputado,

apresentada pela Procuradoria-
-Geral da República (PGR), teve
como base uma delação de Ri-
cardo Pessoa, dono da UTC En-
genharia. De acordo com a PGR,
Eduardo da Fonte teria recebido

propinaparabeneficiaraempre-
sa em contratos públicos.

Noentanto,orelatordoproces-
so, o ministro Edson Fachin, jul-
gou improcedente a denúncia e
absolveu o réu. O voto foi acom-
panhado pelos outros ministros
da corte. “Finalmente, foi feita a

justiça. A decisão do Supremo,
mais do que reparar um mal,
reforçou a ideia de que a pala-
vra do delator não pode emba-
sar uma condenação e compro-
vou os danos que podem ser cau-
sados por investigações apressa-
das”, afirmou o deputado.
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Eduardo da Fonte disse que

decisão do STF fez justiça

STF absolve deputado por unanimidade
DELAÇÃO
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EURO INFLAÇÃOúltimas cotações (em R$)

Turismo, venda (em R$)Comercial, venda (em R$)

DÓLAR
Março/2022: 1,62
Fevereiro/2022: 1,01
Janeiro/2022: O,54
Dezembro/2021: O,73

BOLSAS (em %)> >

IBOVESPA

-0,62
DOW JONES

-368,03

19/abril: 4,668
18/abril: 4,648
14/abril: 4,696 5,1954,620

CDB
Prefixado, 30 dias (em % ao ano)

13,06

SELIC
Em% ao ano

11,75

POUPANÇA
ANTIGA NOVA

Taxa (%)

0,6286 0,6286
(-1,02%)

IPCA do IBGE (em%)

U
m conjunto de pleitos pa-
ra a redução de tarifas de
importação foi aprovado

pelo Comitê-Executivo de Gestão
(Gecex) da Câmara de Comércio
Exterior (Camex)doMinistérioda
Economia. Os pedidos são para
zerar o imposto de 15 itens para
evitar desabastecimento no país
e outros para baixar a 2%, de for-
ma permanente, as alíquotas de
13produtosnaTarifaExternaCo-
mum (TEC) do Mercosul.

Segundo o Ministério da Eco-
nomia, as medidas, aprovadas na

última quarta-feira, ainda serão
enviadas para apreciação dos de-
mais membros do bloco, na Co-
missão de Comércio do Mercosul
(CCM) e no Comitê Técnico N° 1
– Tarifas, Nomenclatura e Clas-
sificação de Mercadorias (CT-1).

“Os cortes incluem alíquotas
de substâncias químicas utiliza-
das na produção de maquiagens
e tinturas; corantes de cabelos;
éter para fabricação de concre-
to; tintas para impressão; máqui-
nas de café; raquetes de tênis e
proteínas para indústria de ali-

mentos. Os casos foram aprova-
dos por recomendação do Comi-
tê de Alterações Tarifárias (CAT)
da Camex e serão encaminhados
à Comissão de Comércio do Mer-
cosul”, detalhou a Camex.

Em outro voto, também con-
forme recomendação do CAT, o
Gecex aprovou 13 pleitos de alte-
rações permanentes na TEC, bai-
xando para 2% alíquotas que ho-
je estão entre 10% e 16%. A medi-
da inclui produtos químicos usa-
dospordiversossegmentos indus-
triais, além de itens para bicicle-

Comitê aprova redução
de tarifas de importação
Amedida inclui produtos químicos usados por diversos segmentos industriais,

como os demaquiagens, máquinas de café e proteínas para o setor de alimentos

Alíquotas para folhas e chapas de aço caíram para 2%

tas, eletroímãs, alho em pó, cha-
pas, folhas e tiras de alumínio.

O Gecex votou ainda, na re-
união, pela inclusão de mais
um produto na chamada Lista
Covid, com redução tarifária a

zero para o medicamento Ba-
ricitinibe. O Ministério da Saú-
de aprovou a incorporação des-
te fármaco para o tratamento
da covid-19 no Sistema Único
de Saúde (SUS). (Agência Brasil)
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Kwidelétricoem
pré-vendapré-venda
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ARenault anunciouumsite exclusivoparaa

vendado seucompacto elétrico comproposta

mais acessível nomercadobrasileiro

A
Renault anunciou o iní-
cio da pré-venda do seu
compacto Kwidcommo-

tor elétrico e a proposta de ser
o veículo mais acessível da ga-
ma de motores limpos da fran-
cesa. O carro faz parte de um
projeto global com participa-
ção da Engenharia da Renault
Latam e foi desenvolvido para
que mais consumidores brasi-
leiros tenham acesso a um veí-
culo elétrico.

Pensando em oferecer uma
experiência elétrica cada vez
mais próxima do cliente, a mar-
ca oferece soluções para o con-
sumidor, como a disponibilida-
de do compacto no Renault on
Demand, que oferece planos de
assinatura de longa duração cus-
tomizáveis. Todos os planos in-
cluem os serviços de revisões
preventivas, gestão de docu-
mentos e taxas como IPVA e li-
cenciamento, além de seguro.

Em relação ao motor, de acor-
do com a francesa, para uma
aceleração de 0 aos 50 km/h, são
necessários apenas 4,1 segun-

RENAULT DIVULGAÇÃO

dos. Além disso, o Kwid E-Tech
tem o melhor índice de eficiên-
cia energética, de 0,44 MJ/km,
entre todos os elétricos do Bra-
sil, de acordo com o Programa
Brasileiro de Etiquetagem Vei-
cular do Inmetro.

A autonomia é de 298 quilô-
metros no uso urbano, segun-
do a norma SAE J1634, utiliza-
da pelo Inmetro. Outra vanta-
gem é a economia do quilôme-
tro rodado, que no Kwid é tam-

bém resultado do peso de ape-
nas 977 kg.

Traduzindo em valores: con-
siderando R$ 7,30 o preço mé-
dio da gasolina em capitais do
Sul e Sudeste, segundo a Agên-
cia Nacional do Petróleo (ANP),
e o valor médio de 1kWh a R$
0,66, o custo de um quilôme-
tro rodado do compacto é de
R$ 0,06. Esse mesmo quilôme-
tro rodado custa R$ 0,48 em
um veículo térmico equiva-

lente. Outro destaque é a faci-
lidade para recarregar a bate-
ria, que possui capacidade 26,8
kWh e que pode ser carregado
até em uma tomada doméstica
20A aterrada.

O Kwid elétrico traz seis air-
bags, controle eletrônico de es-
tabilidade (ESP), freios ABS com
BAS (Braking Assist System), as-
sistente de partida em rampa
(HSA), câmera de ré, sensor de
estacionamento traseiro, siste-

ma multimídia Media Evolution
e direção elétrica, entre outros
itens de segurança e conforto.

A novidade é oferecida em
única versão e tem preço suge-
rido de R$ 142.990. Os pedidos
tanto para a venda como na mo-
dalidade Renault on Demand já
podem ser feitos no site www.
renault.com.br e www.renaul-
tondemand.com.br com sinal
de R$ 999. O carro será entre-
gue a partir de agosto.

CURTAS[
HONDA

NovoHR-V
será lançado
emagosto
Anova versão doSUVdaHon-

da, o HR-V, já tem data de es-

treia. O modelo será lançado

oficialmente no Brasil no mês

de agosto e trará o inéditomo-

tor turbo 1.5 flex, desenvolvi-

do exclusivamenteparaomer-

cado nacional.

MONOVOLUME

Chevrolet Spin
ganhanova
versão
AChevrolet anunciou a amplia-

çãodas versõesde sete lugares

da Spin. O monovolume rece-

beu uma configuração mais

acessível, que chega para aten-

der principalmente quem tra-

balha com transporte de pas-

sageiros. OSpin LT já vemequi-

pado com itens como multimí-

dia MyLink, direção com assis-

tência elétrica, transmissão au-

tomática de 6 velocidades e as-

sistente de partida em aclive.
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PicapeNissan
Frontier chega
noBrasil
A Nissan anunciou a chegada

da nova Frontier emsolo nacio-

nal. As primeiras unidades vin-

das da Argentina chegaram ao

porto doRio de Janeiro e come-

çama fazer o caminhodoCom-

plexo Industrial da Nissan em

Resende. De lá, elas serão dis-

tribuídas para as concessioná-

rias em todo o país. As vendas

começam oficialmente na últi-

ma semana destemês. Os pre-

ços começam em R$ 230.190.
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GUILHERME PEIXOTO

DO ESTADO DEMINAS

D
epois de um silêncio de
dois anos, surdos, pandei-
ros, cavacos e violões vão

ser resgatados de salas escuras
para que possam ecoar na Mar-
quês de Sapucaí. A volta dos des-
files das escolas de samba do Rio
de Janeiro, nesta semana, além
de devolver a luz a parte funda-
mental da cultura brasileira e
ajudar a fomentar o turismo,
impõe alívio aos trabalhadores
que compõem a indústria res-
ponsável por criar e dar forma
às apresentações. A sensação de
libertação permeia os temas es-
colhidos pelas agremiações para
o carnaval do recomeço.

A Viradouro, campeã do Gru-
po Especial em 2020, faz questão
de frisar, em seu samba enredo,
que a ideia é “tirar a máscara em
um clima envolvente”. O tipo de
proteção facial a ser jogado para
o alto fica a critério do folião - po-
dem ser as tra-
dicionais, usa-
das nos bailes
carnavales -
cos de salão,
mas também
as modernas,
utilizadas pa-
ra cobrir nariz e boca, agora dis-
pensadas em espaços abertos na
Cidade Maravilhosa.

As escolas da primeira divisão,
acostumadas a desfilar entre do-
mingo, segunda e terça de car-
naval, agora terão que dividir a
sexta (hoje) e o sábado (amanhã),
em apresentações que vão ma-
drugada afora. Os primeiros a
pisar no solo sagrado do samba
serão os componentes da Impe-
ratriz Leopoldinense, campeã do
segundo grupo há dois anos. Ex-
pectativas altas, também, para a
homenagem da Estação Primeira
de Mangueira a três de seus ído-
los: o intérprete Jamelão, o com-
positor Cartola e o mestre-sala
Delegado. Pela TV ou das arqui-
bancadas, será possível ver, tam-
bém, a tradição da Portela e as
surpresas do carnavalesco Pau-
lo Barros, do Paraíso do Tuiuti.

Mais do que os enredos expos-
tos na avenida, há ansiedade pe-
los reflexos da festa de momo,
que em 2020, segundo a Prefei-
tura do Rio, movimentou R$ 4

bilhões. “A retomada do carna-
val é, antes de tudo, a subsistên-
cia de trabalhadores e a força da
cultura popular na avenida”, diz
o jornalista e escritor Fábio Fa-
bato, que foi, por algum tempo,
comentarista dos desfiles nas
transmissões da Super Rádio Tu-
pi. “A indústria cultural do car-
naval é feita por trabalhadores
que vivem o ano inteiro da fes-
ta. Ela gira a economia, alimen-
ta famílias e não é apenas algo
que acontece em fevereiro.”

Boa parte dos 12 desfiles do
Grupo Especial terão referências
à ancestralidade, ao povo negro
e às religiões de matriz africa-
na, pontos fundamentais para a
construção do samba enquanto
ritmo musical. A sempre aguar-
dada Beija-Flor de Nilópolis, por
exemplo, aposta no lema Emprete-

cer o pensamento e fará uma ode a
grandes figuras negras do Brasil,
como a escritora Carolina de Je-
sus. A Vila Isabel vai contar a his-

tória de Mar-
tinho da Vila
- e, para isso,
recorreu a um
samba de Du-
du Nobre.

“Temos en-
redos absoluta-

mente interessantes e ligados à
formação histórica das escolas.
Os enredos são pretos, sobre ori-
xás e a inteligência da comuni-
dade negra brasileira. As esco-
las foram beber na fonte da ori-
gem para construir suas temá-
ticas”, explica Fabato.

Ele, aliás, também foi “beber
na fonte da origem”. Isso por-
que assina o texto responsável
por nortear o enredo da Mocida-
de de Padre Miguel sobre o ori-
xá Oxóssi, sincretizado em São
Sebastião. “O carnaval é cultu-
ra popular, e a cultura popular,
em um país absolutamente racis-
ta, misógino e classista, é vista
como algo menor. Toda vez que
uma escola espicha na avenida,
grita as urgências da nação.”

OUSADIANAPISTA

Se de um lado está a tradição,
há quem aposte na vanguarda
para tentar a vitória. Para con-
seguir o bicampeonato, a Vira-
douro apostou em um samba es-
crito como se fosse uma carta.

O narrador da letra conta à sua
amada a alegria por poder sair
às ruas para festejar após tem-
pos sombrios. Aos poucos, o ou-
vinte descobre se tratar de uma
história do carnaval 1919, o pri-
meiro depois do surto de Gripe
Espanhola. Aquela folia serviu
para festejar, também, o fim da
Primeira Grande Guerra.

A música dos viradourenses,
que todos os anos saem de Nite-
rói para desfilar na Sapucaí, ga-
nhou o apelido de “samba-carta”.
A abertura da correspondência
na avenida é um dos momentos
mais esperados pelos fãs das es-
colas. “Será emocionante, alegre
e, sobretudo, um grande alívio.
A sensação de pisar na avenida e
pensar ‘caramba, sofremos mui-

to, mas vencemos e estamos aqui
de novo’, projeta o radialista Car-
los Fonseca, que tem um progra-
ma dedicado ao samba e, anual-
mente, bate ponto na Sapucaí pa-
ra cobrir os desfiles.

Quem também tem um sam-
ba com recursos diferentes é a
São Clemente. A letra sobre Pau-
lo Gustavo tem a mãe dele, Déa
Lúcia, como eu-lírico. “A nossa
vida é uma peça, graças a você,
meu filho”, diz trecho da can-
ção, composta por Arlindo Ne-
to, filho de Arlindo Cruz.

De março de 2020 até o retor-
no à Sapucaí, sambistas precisa-
ram se contentar com soluções
paliativas para matar a sauda-
de de suas escolas, como as li-
ves. O “Boi com Abóbora”, proje-

to de Fábio Fabato, teve desfiles
antigos como combustível. Ele e
dois amigos - João Gustavo Me-
lo e André Rodrigues - passavam
horas em uma transmissão pe-
las redes recordando apresenta-
ções de anos anteriores. A sessão
nostalgia gerou, inclusive, duas
edições de uma competição em
que as escolas foram representa-
das por desfiles antigos.

“É um mundo de gente que faz
essa indústria de sonhos. As li-
ves tentaram ser uma espécie de
band-aid para curar essa ferida.
O band-aid está ali, mas quan-
do a gente toca na ferida, ain-
da dá umas ‘machucadinhas’.
Para curar isso, precisa de des-
file, mesmo que seja em abril”,
garante Fabato.

por urgências
na Sapucaí

O
GRITO

de Janeiro voltam a desfilar hoje e amanhã,

Após dois anos de silêncio naMarquês

com temas urgentes da sociedade

de Sapucaí, escolas de samba do Rio

Viradouro

foi a última

campeã, no

desfile do

carnaval 2020

CARL DE SOUZA/AFPCARL DE SOUZA/AFP

As escolas da primeira

divisão, acostumadas a

desfilar entre domingo,

segunda e terça, agora

têm só a sexta e o sábado
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ARQUIVO PESSOAL

Bom dia: “Não deixes o

queganhastepeloquehás

de ganhar” (Juan Ruiz).

O desembargador André

Guimarães continua con-

quistando troféus em tor-

neios de tênis.

Todos os pré-candidatos a

governador foram assistir

à Paixão de Cristo da Nova

Jerusalém.

Toninho, filho de Tony Gel

eMiriamLacerda, serácan-

didato a deputado federal

pelo MDB.

Para não variar, foi muito

grande o número de celu-

lares roubados nos shows

queaconteceramno fimde

semana passado.

Muita gente vai matar a

saudade, assistindo, hoje e

amanhã, pela TV, à trans-

missãodosdesfiles das es-

colasdesambadoRioeSão

Paulo.

O advogado JoãoMarcelo

LapendaGuerra foi nomea-

do para a Comissão de Di-

reito do Trabalho da OAB

de Pernambuco.

Michel Temer e Luciano

Huck foramnomeadospre-

sidentes de conselhos da

Federação das Indústrias

do Estado de São Paulo.

Fazendo sucesso, noRio e

São Paulo, o “coliving”, um

conceito de moradia com-

partilhada,ondeaspessoas

têm áreamínima privada e

compartilham áreas co-

muns. Claro que bemmais

econômica.

movimento

Abdias Moura, Carlos Homero

Cabral, Fátima Moreira, Heloísa

Lobo, Luciano Caribé, Márcio

Cruz, Maurício Cardoso de

Barros, Nilce Cavalcante, Rafael

Farinha, Reginete Mota, Rui

Ferreira, Roberta Guimarães e

Virgínia Campos.

aniversariantes

Visual
Opublicitário Giovani di Carli está comnovo visual, combarba

e bigode sofisticado, lembrando umnobre europeu. A

propósito, pouca gente sabe que ele foi um craque no futsal,

integrando a equipe do Votorantim, que foi campeã brasileira.

Sucessodo chef doMocotó
Novo número da AlgoMais traz matéria com o chef Rodrigo

Oliveira, filho de pernambucanos, que comanda em São

Paulo, o restaurante Mocotó, que já ganhou prêmios

nacionais e internacionais, como a estrela do Guia Michelin

e ocupa o 23° lugar na lista do Latin America‘s 50 Best da

revista britânica Restaurant. No próximomês, ele vai

receber o título de Cidadão Pernambucano.

PSDBvivemaior crise dahistória
Um dos mais importantes partidos do país, o PSDB vive

uma crise interna forte, capaz de abalar profundamente

suas estruturas. Episódios como a destituição do

presidente nacional, Bruno Araújo, do comando da

campanha de João Dória a presidente, que não passa dos

3% de intenção de votos em todas as pesquisas. E da

campanha de Eduardo Leite para se viabilizar como o

candidato do partido.

Demissões
ASérie A doBrasileirão já contabiliza dois técnicos demitidos:

Alberto Valentim, do Atlético do Paraná, eMarquinhos Santos,

do América deMinas.

BAGAGENS

Com o preço cobrado pelas

empresas aéreas pelo

despacho das malas, muita

gente tem saudade do

tempo em que passageiro

podia levar sem pagar o

exagero de duas malas de

32kg nos voos

internacionais, uma festa

para os compristas.

PERDA

A bancada do PSB na

Câmara dos Deputados vai

perder um nome com eleição

garantida. Depois de ter tido

problemas no partido,

ClodoaldoMagalhães

mudou-se para o PV,

tornando-se presidente do

diretório regional.

VOLTA

Depois deuma temporada

preso, EduardoCunhaquer

voltar àCâmarados

Deputados, caso consiga

recuperar seusdireitos

políticos. Filiou-se aoPTBpara

ser candidato porSãoPaulo.

NOVOPARTIDO

O deputado federal Pastor

Eurico, uma das principais

lideranças políticas do

Patriota, presidente do

diretório estadual, está

trocando o partido pelo PL,

onde disputará novo

mandato em outubro. Ele é

conhecido pelas gravatas

supercoloridas que usa e

costuma presentear os

colegas.

VOLTA

O empresário Galeb

Baufaker Júnior, presidente

do grupo Baufaker

Consulting, de Brasília, que

comprou a Itapemirim

Transportes Aéreos, tem

projeto de voltar com os

voos da empresa em

outubro.

HABITACIONAIS

Virou novela a abertura

dos dois habitacionais

construídos no terreno do

antigo aeroclube, com 600

unidades.

CANDIDATOREAL

Considerado o Rei do

Futebol Pernambucano,

por ter brilhado no Sport,

Náutico e Santa Cruz,

Carlinhos Bala filiou-se ao

PP e vai disputar mandato

de deputado estadual.

NATRIBUNA

Umdosdestaquesda

política pernambucana, o

deputadoTonyGel é o

entrevistadodo João

Alberto Informaldehoje, às

18h50, naTVTribuna. Fala

da suaorigemcomo

morador doCoque, a

mudançaparaCaruaru,

onde fez duas faculdades e

brilho no rádio, como

prefeito emdoismandatos,

deputado federal e

deputadoestadual em três

mandatos.

ABSURDO

Em vez de diminuir o

imposto dos remédios, o

governo federal decidiu

zerar o imposto de

importação de 16% dos

jet-skis. Favorecendo,

claro, os ricos, que podem

comprá-los. Já os

telefones celulares

continuam pagando

14,4% de imposto.

CASSINOS

Caso o Senado aprove o

projeto daCâmara dos

Deputados, liberando os

jogos, o Brasil poderá ter

33 cassinos e 1.420

bingos. O número de

cassinos poderá aumentar

coma liberação de navios

comestrutura de jogos e

instalação em resorts e

hotéis. EmPernambuco,

será apenas um resort

comcassino. Emais dois

menores no interior.

CAMPANHA

Pedro Campos tem

aproveitado os fins de

semana para circular por

várias regiões do estado,

incrementando sua

campanha a deputado

federal.

LIBERDADE

Oministro Edson Fachin

reduziu a pena deMarcelo

Odebrecht na Lava-Jato

de 10 anos para sete anos

emeio. Com isso, ficará

livre e solto a partir do fim

deste ano.

Tatiana e Fernando

Pimentel, curtindo Paris

www.joaoalberto.comom
_00909_0

DIARIOdePERNAMBUCO | Recife, sexta-feira, 22/04/2022 Telefone: 2122.7520 e-mail: jadiario@terra.com.br

JOÃOALBERTO
@joaoalbertodp @blogjoaoalberto
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[ Palavras cruzadas [ Astros

ÁRIES (21/03 a 20/04)
Você seafastoudealguns amigos,

nada pessoal, o fato é que vocês

seguiramcaminhos diferentes na

vida. Mas essa situação não pre-

cisa ser definitiva.

TOURO (21/04 a 20/05)
Seja otimista hoje, pois de onde

menos espera algo de bom pode

surgir, fazendo desse um dia es-

pecial para você.

GÊMEOS (21/05 a 20/06)
Você passa por uma fase pouco

comum na qual prefere ficar so-

zinha no seu canto, mas isso po-

de ser positivo. Aproveite para

colocar seus pensamentos em

ordem e fazer o que quer.

CÂNCER (21/06 a 22/07)
Se tiver a coragem de defender

suas convicções e agir em defe-

sa do que acredita, seu sucesso

será inevitável. Depois, verá que

sua atitude foi a mais adequada.

LEÃO (23/07 a 22/08)
Esse é umdia para relaxar. O pra-

zer de encontrar as pessoas que

mais gosta é omelhor programa

para esquecer os problemas do

trabalho. Só que é só pelas redes

sociais, viu?

VIRGEM (23/08 a 22/09)
Mesmoquenemtodospensemda

mesmamaneira, você tem cons-

ciência do seu potencial. Mas po-

tencial não é garantia de nada.

LIBRA (23/09 a 22/10)
Deixe a vidame levar... Esse deve

ser seu lema hoje, portanto não

tente nadar contra a corrente.

Mesmo quando estiver chatea-

do com algumas mudanças nos

seus planos, não se preocupe.

ESCORPIÃO (23/10 a 21/11)
Quando resolver uma coisa será

praticamente impossível muda-

remsuadecisão.Mas tanta deter-

minação pode resultar em atrito

com outras pessoas.

SAGITÁRIO (22/11 a 21/12)
Atividadesqueantes lhedeixavam

animadoagorapodemserumtanto

cansativas.Talvez issosejaumsinal

de que você está amadurecendo.

CAPRICÓRNIO (22/12 a 20/01)
Oquevocêconsideraumaagenda

leve, outros podemencarar como

fardo. Alguém com quem convi-

ve talvez precise de um incenti-

vo para seguir seu ritmo.

AQUÁRIO (21/01 a 19/02)
Ao cumprir sua rotina diária fi-

que atento, pois uma boa opor-

tunidade de melhorar sua situa-

ção financeira pode surgir.

PEIXES (20/02 a 20/03)
Uma conversa com amigos po-

de ser o ponto de partida para

um promissor novo negócio ho-

je. Mas não se esqueça que ana-

lisar cuidadosamente as chan-

ces de sucesso antes de investir.

[ 8 erros

Resolução:1.Máscaradomédico.2.Suportedabombadeoxigênio.3.Cabelodopaciente.4.Pescoçodopaciente.5.Mãodireitadomédico.6.

Roupadomédico.7.Calcanhardopaciente.8.Recipienteembaixodajanela.

O
projeto São João Sinfôni-
co volta a ser realizado
pela Orquestra de Câma-

ra de Pernambuco, celebrando
o forró após dois anos de inter-
rupção, em decorrência da pan-
demia. A programação começou
ontem, com a Prosa de São João,
no canal do YouTube da orques-
tra, demonstrando como se rea-
liza a mistura entre o erudito e
o popular. Hoje e amanhã, se-
rão promovidos concertos-aula e
shows no Teatro de Santa Isabel,
no Recife, com ingressos a par-

tir de R$ 20, à venda na bilhete-
ria e na plataforma Guichê Web.

Sob a regência do maestro Jo-
sé Renato Accioly, os 32 músi-
cos da orquestra mergulharão
na cultura popular nordesti-
na, abrindo a programação da
temporada junina. Hoje, às 20h,
participam da apresentação os
músicos Petrúcio Amorim e Ge-
raldinho Lins. Amanhã, será a
vez da OCPE se reunir com o
Quinteto Violado.

Serão apresentados repertórios
com clássicos do ritmo e can-

Forró, xaxado,
baião e orquestra
de câmara
São João Sinfônico terá shows hoje e amanhã, com

aOrquestra de Câmara de Pernambuco recebendo

Petrúcio Amorim, Geraldinho Lins e Quinteto Violado

DIVULGAÇÃO

Depois de dois anos de interrupção, o projeto volta a abrir a programação junina

ções de destaque de cada con-
vidado. Os arranjos são de Sér-
gio Campelo (maestro e funda-
dor do SaGrama) e a coreogra-
fia é de Josy e Tico Caxiado, do
Balé Cultural de Pernambuco.

As apresentações contarão ain-
dacomasparticipaçõesdotriode
percussãoTamboreando,comcan-
ções emblemáticas de Luiz Gon-
zaga; do sanfoneiro Beto Hortis,

apresentando Sanfona sentida; e
do duo formado pela violinista
Paula Bujes e o violoncelista Pe-
dro Huff, misturando clássicos
eruditos com sucessos do forró.

Os concertos-aula também se-
rão realizados no Teatro Santa
Isabel, a partir das 16h. Eles são
voltados para ONGs e entidades
sociais, mas terão ingressos li-
berados meia hora antes do iní-

cio. “O concerto-aula ocorre co-
mo uma conversa descontraída,
na qual exploramos a sonorida-
de pouco vista de uma orques-
tra sinfônica. São sons que você
já ouviu, mas não se lembra de
onde. Pode ter sido de uma tri-
lha sonora, de um toque de ce-
lular, e que desvendamos de on-
de vem durante a aula”, explica
o maestro José Renato Accioly.
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Procedimentos
gratuitos para
300 pessoas
A Santa Casa deMisericórdia do Recife favoreceu

pessoas de baixa renda com os cursos práticos do

32º Congresso Brasileiro de Cirurgia Dermatológica
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Entre os cursos oferecidos estão o transplante de sobrancelha e a toxina botulínica

Defesa Civil do Recife interdita seis imóveis no bairro da Torre
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_11111_1
Editor:Gabriel Trigueiro Editor-assistente: Eduardo Sol

VIDAURBANA
Telefone: 2122.7508 e-mail: vidaurbana@diariodepernambuco.com.brvidaurbana@diariodepernambuco.com.br

DIARIOdePERNAMBUCO | Recife, sexta-feira, 22/04/2022

www.diariodepernambuco.com.br/vidaurbana

O evento no Recife foi

realizado após dois anos

sem atividades da

Sociedade Brasileira de

Cirurgia Dermatológica

TAINÁ MILENA

local@diariodepernambuco.com.br

D
urante todo dia de ontem
aSantaCasadeMisericór-
dia do Recife recebeu os

cursos práticos do 32º Congresso
Brasileiro de Cirurgia Dermato-
lógica (CBCD) realizado pela So-
ciedade Brasileira de Cirurgia
Dermatológica (SBCD). Mais de
300 pessoas de baixa renda fo-
ram favoreci-
das com proce-
dimentos der-
matológicos.

“Há doi s
anos a derma-
tologia não
realizava ne-
nhum evento, retomar tudo is-
so é ter a satisfação de cuidar do
outro. A dermatologia transfor-
ma vidas e isso tem muito a ca-
ra do congresso. Esses pacientes
queestão sendotratadoshojenão
teriam condições de realizar es-
ses procedimentos como estão
realizando aqui com os melho-
res dermatologistas do Brasil.
Eles estão tendo a oportunidade

de saírem daqui felizes e satis-
feitos, sabemos do impacto que
isso traz na autoestima”, conta
Emerson Andrade Lima, presi-
dente do 32º CBCD e vice-presi-
dente da SBCD.

Entre os cursos práticos de-
monstrativos realizados estão
blefaroplastia, transplante de
sobrancelha, associação de áci-
do hialurônico e toxina botulí-

nica no trata-
mento global
da face, corre-
ção de orelha
de abano, en-
tre outros.

A pacien-
te Juliana Go-

mes, 32 anos, estava na Santa
Casa para fazer o procedimen-
to de clareamento de melasma.
“Veio em uma boa hora, agora
com a retirada das máscaras eu
vou me sentir melhor para mos-
trar meu rosto”, conta. O derma-
tologista Rodrigo Varela, de For-
taleza, estava na Santa Casa par-
ticipando do curso de Microin-
fusão de medicamentos na pele,

no qual Juliana estava sendo as-
sistida. “O procedimento é utili-
zado para o tratamento de calví-
cie, melasma e para rejuvenes-
cimento. É utilizado um apare-
lho semelhante ao usado para
fazer tatuagens, mas em vez da
tinta são injetados medicamen-
tos”, explica.

A médica Andréia Mateus veio
do Rio de Janeiro para o Recife
para ministrar o curso de apli-
cação de peelings químicos no
congresso. O procedimento aju-
da no rejuvenescimento, remo-
ção de manchas e cicatrizes. “Es-
tou feliz de, após dois anos, po-
der voltar ao congresso no Reci-
fe. Fui muito bem recebida. Es-
tou feliz também pelo resultado
que o tratamento tem alcança-
do nos pacientes”, conta.

A paciente Simone Campos,
48 anos, recebeu o tratamen-

to de rejuvenescimento do ros-
to e colo com o peeling. Ela te-
ve conhecimento da oferta do
serviço através da sua dermato-
logista. “São serviços muito ca-
ros que dificultam nosso aces-
so. Todo procedimento estético
melhora nossa autoestima e es-
se com certeza vai melhorar a
minha”, disse.

A médica Doris Hexsel está
no congresso ministrando cur-
sos de toxinas botulínicas para
homens e mulheres. Ela expli-
cou que o procedimento não aju-
da apenas nas rugas, mas tam-
bém o pescoço, colo e uma tera-
pia auxiliar para pacientes em
depressão.

“A contração dos músculos en-
tre as sobrancelhas manda um
estimulo para o cérebro que dei-
xa os pacientes deprimidos, por-
que normalmente quando eles

tomam antidepressivos e me-
lhoram da depressão tendem a
relaxar essa musculatura. A to-
xina botulínica pode ajudar no
tratamento da depressão”, conta.

Doris ainda explica sobre as
aplicações das técnicas em ca-
da paciente. “O objetivo dos con-
gressos é sempre ensinar aos co-
legas justamente essas técnicas.
Temos que passar as técnicas e
os refinamentos delas para que
os profissionais possam tratar
os pacientes. A customização do
tratamento em cada paciente é o
que temos por objetivo no aten-
dimento, assim como o resulta-
do de forma natural”, explica.

O CBCD acontece também no
Centro de Convenções de Per-
nambuco, com palestras, expo-
sitores, demonstrações ao vivo,
apresentações culturais e cam-
panhas sociais e inclusivas.

Após um homem de 46 anos
morrer ao ser atingido durante
o desabamento de uma laje, no
bairro da Torre, Zona Norte do
Recife, a Defesa Civil do muni-
cípio realizou na noite da quar-
ta-feira a interdição de seis imó-
veis. Durante o isolamento da
área, a equipe técnica do órgão
também constatou a necessidade
de demolição de uma das casas.

De acordo com a Secretaria

Executiva de Controle Urbano
do Recife, o proprietário do
imóvel que causou o acidente
já havia sido notificado sobre
a irregularidade da constru-
ção no início da semana. No
entanto, como a decisão não
foi respeitada, o processo de
embargo da obra teve início
e deveria ser concluído hoje.

Na manhã de ontem, uma em-
presa especializada foi enviada

pela Prefeitura do Recife ao lo-
cal com o objetivo de identifi-
car as necessidades para a de-
molição do imóvel.

Após essa primeira etapa, que
envolve a limpeza dos entulhos
do local e o desligamento da re-
de elétrica, o serviço será inicia-
do. A previsão é que o trabalho
comece a ser executado hoje.

De acordo com a Defesa Ci-
vil, as famílias desalojadas fo-

ram orientadas sobre a necessi-
dade das interdições e concorda-
ram em se transferir tempora-
riamente para a casa de amigos
e parentes. Além disso, o órgão
informou que concedeu auxílio-
-funeral para a família da vítima
e colchões para quem solicitou.

ENTENDAOCASO

No final da tarde da quarta-fei-
ra (20), um homem de 46 anos

que trabalhava como ajudante
de pedreiro em uma obra rea-
lizada na Rua Catuira, no bair-
ro da Torre, Zona Norte do Re-
cife, morreu depois de ser atin-
gido por uma laje.

De acordo com o SAMU, no
momento do chamado, reali-
zado às 17h34, a vítima estava
consciente. No entanto, quando
a equipe chegou ao local, o ho-
mem já estava em óbito.
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Foco na
transformação
dos jovens
AFapa trabalha desde 2016 paramudar a vida de

crianças e adolescentes da periferia da Zona Sul do

Recife. E precisa de apoio para os projetos

DIVULGAÇÃO

ONG recifense também tem cursos sobre ser voluntário

Museu
celebra
Dia da
Terra

CAIS DO SERTÃO

JULIANE MARINHO – DP SOCIAL

local@diariodepernambuco.com.br

A
ONG Faça Algo Por Al-
guém (Fapa) iniciou sua
jornada em 2016, a par-

tir de um grande anseio de seus
integrantes de intervir, de ma-
neira positiva, na sociedade.
Com uma rede formada por
mais de 200 voluntários, hoje,
a instituição realiza ações que
vão da qualificação de jovens e
adultos à doação de alimentos.
Com sede na Imbiribeira, a or-
ganização opera com iniciativas
nas comunidades ribeirinhas da
Zona Sul do Recife.

A vontade de contribuir con-
cretizou-se a partir da distribui-

ção de sopa para pessoas em si-
tuação de rua. Depois, a equipe
de voluntários notou a necessi-
dade de estruturar o projeto a
partir da especialização sobre
trabalho social, como explicou
Eduardo Rossiter, idealizador da
Fapa. “Começamos a estudar so-
bre empreendedorismo social,
a fazer cursos em busca de co-
nhecimento. A partir disso, en-
tendemos que era preciso inter-
vir onde estamos inseridos, co-
mo em Boa Viagem, já que sou
morador do bairro. Atuamos de
forma estrutural, capacitando jo-
vens e adultos, sendo mais efeti-
vos do que vínhamos fazendo.”

O foco do trabalho feito é a for-
mação e o atendimento a crian-
ças e jovens, dos 5 aos 16 anos.
Há cursos de mecânica de bici-
cletas e de cabeleireiro. As ações

Nos dias 23 e 24 de abril,
em alusão ao Dia da Terra,
celebrado hoje, o Museu do
Cais do Sertão será palco pa-
ra os recifenses refletirem
sobre sua própria cidade e a
sua relação com o meio am-
biente. Sob a premissa “Sua
cidade e você diante da mu-
dança climática, como você
quer que Recife seja em 2030?
Todos os cidadãos serão con-
vidados a intervir, deixar as
suas ideias e sonhos no tra-
balho apresentado pelo artis-
ta de arte urbana João Lelo
e propor mudanças que gos-
tariam de fazer para tornar
a cidade mais sustentável. A
ação se enquadra dentro da
iniciativa LAIF sobre Cidades
e Mudanças Climáticas, que
visa promover o desenvolvi-
mento sustentável, de baixo
carbono e resistente ao cli-
ma nas cidades da América
Latina e tem o apoio da Pre-
feitura do Recife, através da
Secretaria de Meio Ambiente
e Sustentabilidade. Também
haverá eventos amanhã no
Econúcleo Jaqueira.

PREVENÇÃO
A iniciativa internacional é
financiada pela União Euro-
peia e implementada pela
Agência Francesa de Desen-
volvimento (AFD) e pelo CAF
– Banco de Desenvolvimento
da América Latina – e se con-
centra na implementação de
projetos de prevenção, miti-
gação e adaptação às mudan-
ças climáticas em cidades da
Argentina, Bolívia, Brasil, Co-
lômbia, Equador e Peru para
aumentar a conscientização
e o conhecimento na região
sobre as questões, bem como
fortalecer as capacidades pa-
ra uma implementação mais
eficaz de políticas públicas.

Para o evento no Recife,
João Lelo será o colaborador.
Ele é artista autodidata, co-
nhecido por seu trabalho de
arte urbana.

do Dia das Mães, Dia das Crian-
ças, Natal do Bem, as aulas de
jiu-jitsu e a campanha Ressur-
reição sobre rodas são iniciati-
vas fixas. “Atendemos onde tem
muito tráfico de drogas. Quan-
do você tira esses meninos desse
meio e os coloca para fazer um
esporte ou curso, ele escuta pa-
lavras de incentivo, de discipli-
na”, afirmou.

O idealizador do projeto con-
ta que o começo do período pan-
dêmico foi um momento mar-
cado pelo engajamento da po-
pulação na contribuição para
pessoas necessitadas. “No auge
da pandemia, onde todo mun-

do ficou em lockdown, não te-
ve como uma parcela da popu-
lação correr atrás do seu susten-
to. Nós conseguimos cinco mil
cestas básicas, foi muito bom”,
detalhou. Com o passar do tem-
po, as doações caíram.

Para conhecer mais sobre as
ações da instituição ou fazer doa-
ções de cestas básicas, o conta-
to é pelo perfil da ONG no Insta-
gram, @facaalgoporalguem. As
doações em valores podem ser
feitas pelos dados bancários: Ban-
co do Brasil, Agência 2811-8, con-
ta-corrente 8991-5, Carlos Eduar-
do Pessoa Rossiter. Ou pelo Pix,
cuja chave é 81991135886.
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UFPE

Prorrogadas inscrições para portadores de diploma e transferência
AUniversidadeFederaldePernam-

buco (UFPE)prorrogou, atéas 18h

destasegunda-feira (25), as inscri-

ções para os Processos Seletivos

de Ingresso por Portadores de Di-

plomaeporTransferênciaExterna

2022.1. Serãooferecidas 1.041 va-

gas para portadores de diploma e

1.054vagaspara transferência ex-

terna.Oseditais podemser confe-

ridos no site da UFPE (www.ufpe.

br). O Processo para Portadores

de Diploma é destinado aos que

possuem diploma em nível supe-

rior, para início denovo curso, Já o

de Transferência Externa é para

alunosdeoutras instituiçõesdeEn-

sinoSuperiorquequeremdarcon-

tinuidade no mesmo curso. A ins-

crição custa R$ 75.
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O
presidente russo, Vla-
dimir Putin, celebrou
ontem o “sucesso” de

suas tropas ao tomar a cidade
portuária de Mariupol, no su-
deste da Ucrânia, e descartou
um ataque final à zona indus-
trial, onde os últimos resisten-
tes estão entrincheirados.

“Ofimdotra-
balho de liber-
taçãodeMariu-
pol é um suces-
so”, disse Putin
a seu ministro
da Defesa, Ser-
gei Shoigu, em
umareunião transmitidapela te-
levisão. O presidente dos Estados
Unidos, Joe Biden, afirmou, po-
rém,que“aindanãoháprovasde
que Mariupol tenha caído com-
pletamente” em mãos russas e
garantiu que Putin “nunca terá
sucesso”naocupaçãodaUcrânia.

Depois de suportar quase dois

meses de cerco e bombardeios,
as últimas tropas ucranianas es-
tão escondidas na enorme usina
metalúrgica de Azovstal nesta ci-
dade do Mar de Azov, estratégi-
ca no plano de Moscou de unir
os territórios pró-Rússia do Don-
bass e a península da Crimeia,
já anexada em 2014.

Os ultimatos
anunciados pela
Rússia não pro-
vocaram a ren-
dição dos solda-
dos. Um de seus
comandantes,
Sviatoslav Pala-

mar, do batalhão Azov, pediu
“garantias” de segurança aos
países ocidentais para deixar o
local, onde, segundo Kiev, tam-
bém estão quase 1.000 civis.

“Consideroqueoataquepropos-
to na zona industrial não é apro-
priado. Ordeno o cancelamento”,
disse Putin ao ministro da Defe-

Putin celebra
tomada de
Mariupol
Opresidente dos EUA, Joe Biden, afirmou, porém,

que “ainda não há provas de queMariupol tenha

caído completamente” nasmãos dos russos

MARIUPOL CITY COUNCIL / AFP

Últimas tropas ucranianas estão escondidas na usina

sa, SergueiShoigu,emumencon-
tro exibido na televisão.

“Precisamos pensar (...) na vi-
da de nossos soldados e oficiais.
Não há necessidade de entrar
nestas catacumbas e rastejar
no subsolo. Bloqueiem toda a
área industrial para que nem
mesmo uma mosca possa esca-
par”, completou Putin.

Quase 2 mil militares ucra-
nianos resistem no complexo in-
dustrial, de acordo com Shoigu,
sem citar o número de civis, que
seriam, segundo as autoridades
ucranianas, cerca de mil.

O Ministério ucraniano das Re-

lações Exteriores pediu a criação
de um corredor humanitário pa-
ra retirar estes habitantes.

BARRADOS
A Rússia proibiu a entrada em
seu território de 29 personali-
dades americanas, incluindo
a vice-presidente Kamala Har-
ris e o CEO do Facebook, Mark
Zuckerberg, em represália pelas
sanções impostas a Moscou pe-
la ofensiva militar na Ucrânia.

As restrições para 29 ameri-
canos e 61 canadenses perma-
necerão em vigor por tempo in-
determinado. (AFP)

Anvisamanda recolher
chocolate contaminado

A Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa) deter-
minou o recolhimento do lo-
te L343R03 do produto Kinder
Schoko-Bons Branco 200g pelo
risco de contaminação pela bac-
téria Salmonella typhimurium.

Segundo a Anvisa, os produ-
tos da fábrica responsável pela
Kinder, na Bélgica, foram alvo
de alerta internacional comu-
nicando um surto dessa bacté-
ria em chocolates da marca. Ape-
nas o lote recolhido foi afetado.

A Anvisa alertou como o con-

sumidor pode identificar o pro-
duto com risco de contamina-
ção. “Caso identifique o produ-
to pelo nome (SCHOKO-BONS),
o consumidor deve olhar no ró-
tulo qual o nome do fabricante
(‘Fabricado por’ ou ‘Produzido
por’ Ferrero Argdennes SA – Ar-
lon, Bélgica), além do número
do lote, que é composto por le-
tras e números (Lote L343R03)”.

De qualquer forma, a agência
informou que estão sendo toma-
das todas as medidas pelo Siste-
ma Nacional de Vigilância Sani-

ALERTA

Quase 2 mil militares

ucranianos resistem no

complexo industrial,

segundoministro da

Defesa da Rússia

SAMBÓDROMO

Menina
atropelada
temperna
amputada

A menina Raquel Antu-
nes da Silva, 11 anos, que se
envolveu em um acidente
com um carro alegórico na
noite da quarta-feira, na dis-
persão do Sambódromo, te-
ve uma das pernas amputa-
das. O quadro de saúde dela,
levada para o Hospital Muni-
cipal Souza Aguiar, ainda é
considerado grave.

Raquel subiu no carro ale-
górico da escola Em Cima da
Hora, que manobrava na saí-
da da Praça da Apoteose, e
acabou imprensada entre a
estrutura e um poste, quan-
do o veículo se movimentou.

A Polícia Civil está investi-
gando o acidente. Foi realiza-
da perícia no local, que fica
fora do Sambódromo, e ima-
gens de câmeras de seguran-
ça estão sendo analisadas pa-
ra esclarecer o que aconteceu.

O Ministério Público (MP)
se pronunciou em nota e pe-
diu que os carros alegóricos
sejam escoltados por segu-
ranças no momento da dis-
persão, já fora do Sambódro-
mo, quando é comum que o
público no entorno entre em
contato com as alegorias.

“Para que não ocorram aci-
dentes como o de ontem… o
MPRJ expediu hoje (21) pedido
de urgência para que o juiz de
plantão na Vara da Infância
e Juventude determine a de-
signação, pelas agremiações,
de seguranças para atuarem
junto a cada escola, fazendo a
escolta dos carros alegóricos,
na dispersão”, escreveu o MP.

A mesma recomendação
já havia sido feita em 2019.
“Providenciar seguranças aos
carros alegóricos para evitar
que crianças e adolescentes
se coloquem em riscos, espe-
cialmente, nos momentos de
concentração e dispersão”, di-
zia o item 10 do documento
daquele ano. (Agência Brasil)

tária para que o produto não se-
ja encontrado nas lojas.

Em nota, a Ferrero do Brasil,
responsável pela Kinder, infor-
mou que está ciente da deci-
são e que não comercializa no
Brasil o produto Kinder Scho-
ko-Bons Branco 200g.

“Reforçamos que não comer-
cializamos este produto no País
e que tomamos conhecimento
de que empresa terceira, com a
qual não mantemos relação co-
mercial, importou Schoko-Bons,
o qual faz parte de recall condu-
zido no exterior”. (Agência Brasil)

Produtos têm risco de contaminação por Salmonella

OLE SPATA / DPA / AFP
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Lucas Perri; Hereda, Carlão, Camutanga e
Júnior Tavares; Djavan (Léo Passos), Rhaldney
e Jean Carlos; Ewandro (Leandro Carvalho),
Robinho (Pedro Vitor) e Kieza. Técnico:
Roberto Fernandes

Jean; Pedro Costa, Guilherme Paraíba, Renan
Dutra e Mayk; Charles, Yuri (Lucas Silva),
João Guilherme (Radsley) e Gelson (Alencar);
Gustavo Ermel (Guilherme Santos) e Renato
Henrique (Tales). Técnico: DicoWoolley.

Local: estádio dosAflitos, Recife (PE);Árbitro:
Diego Fernando Silva de Lima;Assistentes:
Ricardo Bezerra Chianca eMarcelino Castro
de Nazaré;Gols: Guilherme Paraíba, aos 23’
do 2ºT (Retrô);Cartões amarelos: Rhaldney,
Júnior Tavares, Jean Carlos, Kieza (Náutico)
| João Guilherme, Pedro Costa,Yuri Bigode,
Renato Henrique, Jean (Retrô)

FICHA

X0 1
Náutico Retrô

JÚLIO CÉSAR MARTINS

esportes@diariodepernambuco.com.br

N
o primeiro confronto da
decisão pelo título do
Campeonato Pernam-

bucano, o Retrô saiu na fren-
te do Náutico e venceu dentro
do estádio dos Aflitos por 1 a
0, ontem. O gol do embate foi
marcado por Guilherme Paraí-
ba, de cabeça. Com o resultado,
a equipe joga pelo empate na
volta, na Arena de Pernambuco.

A segunda decisão do esta-
dual será no próximo dia 30,
às 16h30. Antes disso, o Tim-
bu enfrenta o Operário-PR, no
próximo domingo, às 16h, pela
terceira rodada da Série B. Já a
Fênix duela contra o Sousa-PB,
amanhã, também às 16h, no es-
tádio Antônio Mariz.

O JOGO

Como era de se esperar, a pri-
meira partida da decisão do
estadual começou muito equi-
librada, com as duas equipes
disputando muito a posse da
bola. Jogando em casa, foi o
Náutico quem teve mais a ini-
ciativa e chegou primeiro com
perigo. Ewandro pegou a bola
pela direita do ataque e tocou
para Hereda, que ajeitou e ba-
teu, mas o goleiro Jean man-

Apesar do resultado positivo,
o técnico do Retrô, Dico Wool-
ley, preferiu ressaltar que não
tem nada ganho para a Fênix.
“Temos certeza que esse resul-

Técnico
alerta que
não tem
nada ganho

_11515_1
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Retrô larganaRetrô largana
frente pelo título

e, quando o Timbu cometeu um

Fênix soube suportar a pressão

erro demarcação, não perdoou

doNáutico durante toda partida

tado de 1 a 0 não nos deixa com
vantagem. O Retrô não vai jo-
gar para empatar o jogo. Caso
tenha que recuar, faremos no fi-
nal. Vamos jogar como se a gen-
te tivesse perdido aqui”.

Dico elogiou a segunda etapa
do time. Depois do intervalo, o
técnico empurrou a equipe mais
para frente e agrediu um pouco
mais o adversário, incomodando
a defesa e criando mais oportu-
nidades de marcar gols.

“Umjogonervoso.Noprimeiro
tempo não fomos bem, dava pa-

ra jogar mais. No segundo, colo-
camos o futebol que a gente pra-
tica, tocando a bola. Era o que a
gente esperava, uma partida di-
fícil e nervosa. Agora, é tranqui-
lizar, trabalhar ainda mais. Te-
mos um jogo no meio pela Série
D, mas estamos confiantes que
vamos fazer mais uma grande
partida”, completou Dico.

Já Roberto Fernandes elogiou
os números do Náutico durante
os 90 minutos, porém lamentou
o placar e lembrou que o que im-
porta no futebol é o resultado.

“A análise dessa partida é con-
traditória, porque os números
são expressivos. Tivemos 70% de
posse de bola, 23 finalizações,
contra 8 do Retrô. Lucas Perri
fez uma defesa e o Jean fez, pelo
menos cinco. Futebol é esporte
de resultado. O que interessa é
que o Retrô sai na frente na de-
cisão. Precisamos buscar alter-
nativas para vencê-los”.

O principal destaque do Náu-
tico, Jean Carlos, teve uma mar-
cação individual de Yuri Bigo-
de, do Retrô e Roberto confir-

mou que alertou o grupo sobre
a possibilidade. Além da derro-
ta, o treinador admitiu que a fal-
ta de gols vem sendo decisiva.

“Tudo passa pelo Jean Carlos.
Emmomentonenhumeudescar-
tei a possibilidade do que ocor-
reu no jogo. Eu alertei e preve-
ni. Mesmo com a marcação in-
dividual, acho que o Jean conse-
guiu ajudar a equipe. Eu falei da
possibilidade com o grupo. Volto
a dizer, o que vale é o resultado.
Mas o Náutico precisa fazer essa
bola voltar a entrar”, completou.

dou para escanteio.
Após um momento de uma

baixada no ritmo, mas com os
mandantes tendo a maior parte
das ações do confronto, o time
alvirrubro tentou abrir o pla-
car novamente. Depois de um
passe de Hereda, Ewandro pu-
xou a marcação, conduziu pa-
ra o meio e chutou, porém o
goleiro fez a defesa.

O Retrô equilibrou mais a fi-
nal e passou a rondar mais a
intermediária do Timbu. En-
tretanto, nenhuma jogada de

perigo foi criada pelos dois ti-
mes. Aos 45 do primeiro tem-
po, Jean Carlos ainda bateu
com perigo, mas a bola foi por
cima da barra. Um minuto de-
pois, Ewandro tabelou com Jú-
nior Tavares e chutou com for-
ça para a defesa de Jean.

A segunda etapa teve início e
o clima do jogo melhorou. Ex-
plorando os contra-ataques, qua-
se o Retrô abria o placar. Aos
seis minutos, a defesa do Náu-
tico não afastou a bola, Pedro
Costa levou para o fundo, cru-

zou e Radsley cabeceou. A bo-
la ia entrar, porém Camutan-
ga chegou em cima da linha e
mandou para escanteio.

Depois de apertar o Timbu,
o Retrô conseguiu fazer o pri-
meiro. Após escanteio, Yuri ajei-
tou para dentro da área e Gui-
lherme Paraíba mandou para a
rede. Mesmo com Roberto Fer-
nandes colocando em campo
opções para o ataque, o Náuti-
co não teve forças para empa-
tar e viu a Fênix sair na frente
na disputa pelo título.
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O reencontro dos

torcedores corais

com o time será no

próximo sábado,

a partir das 16h30

Sport já somaum time inteiro de volantes
Ao total, o elenco rubro-negro possui 11 jogadores como opções para a posição. Atualmente,WilliamOliveira e BrunoMatias são titulares
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RAFAEL VIEIRA/FPF

Mais de 10mil tricolores estão garantidos no Arruda

Santa Cruz prorroga
promoção até hoje

INGRESSOS

Pelé recebe
alta do
hospital

TUMOR

O ex-jogador Edson Arantes
do Nascimento, o Pelé, recebeu
alta do Hospital Albert Einstein
ontem, onde estava internado
desde segunda-feira para dar
sequência ao tratamento de
um tumor de cólon.

“O paciente encontra-se em
condições clínicas boas e está-
veis”, diz a nota divulgada pela
instituição de saúde.

Em fevereiro, Pelé esteve in-
ternado no mesmo hospital Al-
bert Einstein para realizar uma
bateria de exames de rotina. Na-
quela oportunidade, ele tratou
um quadro de infecção urinária.

Em setembro de 2021, o Rei
do Futebol foi submetido a uma
cirurgia para retirada do tu-
mor no cólon. Na ocasião, ele
ficou quase um mês interna-
do. (Agência Brasil)

PEDRO ALVES

pedroalvesn99@yahoo.com.br

O
Sport possui um elen-
co bastante recheado,
mas ainda assim algu-

mas posições possuem carên-
cias e que necessitam de refor-
ços visando a disputa da Série
B do Campeonato Brasileiro.
Porém, um setor em específi-
co que não é preocupação pa-
ra o técnico Gilmar Dal Pozzo
é a cabeça de área.

Atualmente, o Sport possui
11 volantes em seu elenco. O úl-
timo a chegar foi o experiente
meio campista Fabinho, de 35
anos, que chega ao Leão com o
status de titular, mesmo com
William Oliveira e Bruno Ma-
tias possuindo hoje uma se-
quência muito boa entre os 11
iniciais de Dal Pozzo.

Diante do atual cenário, ain-
da assim, Fabinho terá que se
adequar fisicamente e ao rit-
mo de jogo para depois tentar
encontrar seu espaço entre os

titulares. Em entrevista cole-
tiva na sua apresentação co-
mo novo jogador do Sport, o
volante falou qual a faixa do
campo em que se sente mais à
vontade e sobre a função que
melhor exerce dentro das qua-
tro linhas.

“Hoje em dia o futebol está
muito dinâmico, não se vê mais
tanto os times jogarem com um
primeiro volante, mais fixo, e
o outro sai. Depende da carac-
terística do técnico, do estilo
de jogo. O treinador normal-
mente tem esse diálogo com o
atleta, da posição que se sente
mais à vontade. Mas pela dinâ-
mica do futebol hoje, tanto o
primeiro volante quando tem
a oportunidade de atacar as
linhas, como a gente fala, em
profundidade, também vai ter
que sair e o outro volante fica
posicionado como primeiro”,
disse Fabinho.

O jogador se diz pronto pa-
ra exercer as duas funções,

O Santa Cruz está próximo
de reencontrar o seu torcedor
em uma competição nacional.
No próximo sábado, às 16h30,
a equipe coral encara o ASA-
-AL, em confronto válido pela
segunda rodada do Brasileiro
da Série D. Para a partida, o
clube informou ontem à noi-
te a venda de
10,5 mil bi-
lhetes. E a di-
retoria quer
mais. Com a
meta de esgo-
tar as 20 mil
entradas dis-
poníveis, o presidente Antônio
Luiz Neto prorrogou a promo-
ção de ingressos “em homena-
gem ao torcedor” até hoje.

“Acho que não existe, no clu-
be, maior símbolo do que a sua
própria torcida. Agora que a
gente conseguiu atingir a ca-

pacidade de 20 mil no campo,
é importante que a gente per-
mita ao torcedor o reecnon-
tro com a sua casa. O torcedor
atenteu à antecipação. Hoje (on-
tem) cedo passamos no Arru-
da, um movimento muito in-
tenso. A torcida aproveitou o
feriado para fazer a sua aqui-

sição. Chega-
do de Grava-
tá, Palmares,
Timbauba, Li-
moeiro e ou-
tra diversas
cidades para
adquirir ain-

da hoje. Temos certeza de que
vamos esgotar os ingressos”,
disse o mandatário em entre-
vista à Rádio Clube.

Os preços são os seguintes:
Arquibancada (Escudo) - R$
30,00. Sócios - R$ 25,00. Pro-
prietários de Cadeira: R$ 30,00.

pois foi assim em suas duas úl-
timas passagens. Pelo Ceará, fo-
ram quatro temporadas mais fi-
xo. No Botafogo, mais recente-
mente, teve liberdade para pisar
mais na área adversária.

“Nessa dinâmica que o futebol
exige hoje, tem que estar prepa-

rado para jogar nas duas fun-
ções. Nos últimos quatro anos
pelo Ceará, joguei mais de pri-
meiro volante. Agora no Bota-
fogo eu estava de segundo, um
pouco mais livre para chegar
ao ataque. Então depende mui-
to do que o treinador vai pedir,

depende do estilo de jogo, cada
um tem uma característica. Mas
eu normalmente tenho jogado
mais de primeiro, mas se preci-
sar fazer a segunda função, sem
problema algum. Temos de estar
preparados para o que o treina-
dor pedir”, completou.

Aluguel cadeira (não-sócio):
R$ 80,00. Aluguel cadeira (só-
cios): R$ 40,00.

REFORMULAÇÃO
Apesar de algumas das saí-
das ‘fora do roteiro’, como foi
a do atacante Walter, tido co-
mo principal contratação pa-
ra a temporada, o plantel tri-
color passa, também, por mu-
danças já estudadas. De acor-
do com o executivo de futebol,
Marcelo Segurado, estafe e di-
reção seguem atentos ao com-

promisso com a folha salarial.
“Nós estamos fazendo isso

há um tempo. Iniciamos com a
saída do Walter. Teve também
a saída do Cateano. Recente-
mente, emprestamos o Arian
e o Igor Salatiel. Agora tivemos
também a saída do Mateus Li-
ra. Então, a gente está fazendo
esse equilíbrio. A chegada des-
ses novos atletas, do zagueiro
Luan (Bueno), do volante Da-
niel (Pereira), do Wescley, um
meia-atacante, do Macena, o
centroavante”, citou.

A chegada doA chegada do

experiente Fabinho,experiente Fabinho,

de 35 anos, aumentou

aindamais a

concorrência no setor
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